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Bürgerinformation 2020
Sehr geehrte Damen und Herren,

liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

Das Jahr 2020 wird schon heute in die Geschichte eingehen.

Die Corona-Pandemie hält uns alle noch immer in Atem und prägt das alltägliche Leben in
allen Bereichen. In vielerlei Hinsicht ist das Leben eine wahre Herausforderung. Nahezu
alle Lebensbereiche sind betroffen. Ob Besuche bei Freunden und Verwandten, im
Krankenhaus oder Seniorenheim, bei Gratulationen, beim Sport, Feste, Veranstaltungen
aller Art, das Arbeitsleben, Urlaub, Gastronomie und Versammlungen. Es gibt keinen
Bereich des menschlichen Zusammenlebens und der Wirtschaft welcher nicht von der
Corona-Krise betroffen ist.

Wir alle müssen massive Einschränkungen hinnehmen.
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Bürgerinformation 2020
Das Leben, wie wir es bisher gekannt haben, ist nahezu zum Erliegen
gekommen!

Hygieneregeln und Maßnahmen der Regierung sind wichtig und richtig!

Gerade die steigenden Zahlen in unserem Landkreis in den letzten
Tagen und Wochen macht dies deutlich. Von der Normalität sind wir
weit entfernt.

Dies gilt auch für die jährlichen Bürgerversammlungen welche in allen
Ortsteilen stets von vielen Bürgerinnen und Bürgern besucht werden um
sich über die Gemeindeentwicklung zu informieren und um sich selbst
zu Wort zu melden.
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Bürgerversammlungen 2020
Aufgrund der aktuellen Corona-Pandemie gestaltet sich das Abhalten von
Bürgerversammlungen derzeit schwierig. Grundsätzlich bin ich gemäß
Gemeindeverordnung für den Freistaat Bayern verpflichtet, einmal im
Jahr eine Bürgerversammlung abzuhalten.

Entgegen meiner Ankündigung im Mitteilungsblatt Oktober, sehe ich mich
auf Grund der Corona-Pandemie und den einhergehenden
Infektionszahlen gezwungen, die Bürgerversammlungen abzusagen und
auf einen anderen Zeitpunkt zu verschieben.

Ich halte es für unverantwortlich zahlreiche Menschen zu
Bürgerversammlungen heute hier und morgen da, einzuladen. Die Gefahr,
dass eine solche Veranstaltung den bisherigen Maßnahmen entgegen läuft
ist aus meiner Sicht zu groß.
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Bürgerinformation 2020

Im Gegenzug müssen Gastronomie und Hotelgewerbe die Türen geschlossen
halten. Und dies, obwohl gerade diese, ein Hygienekonzept mit viel Energie
und Einsatz in der Vergangenheit erstellt und sicher umgesetzt haben.

Viele werden diese unterschiedliche Betrachtungsweise möglicherweise nicht
verstehen!

Dennoch werde ich, wenn auch auf etwas anderer Weise, einen Bericht über
die derzeitigen Entwicklungen und Ereignisse in unserer Gemeinde abgeben.

Da Bürgerversammlungen aus rechtlicher Sicht immer Präsenzveranstaltungen
sein müssen, sprechen wir bezüglich meines Berichtes von einer
Bürgerinformation.

Ihr

Matthias Schneider
Erster Bürgermeister
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Bürgerinformation 2020 - Tagesordnung

 Haushalt 2020

 Horhausen

 Sachstand Aufstufung

 Sachstand Autobahnlärm

 Teilerneuerung Spielplatz

 Geschwindigkeitsmessung – Thereser Straße

 Buch

 Sachstand Dorferneuerung

 Sachstand Wasser/Kanalsanierung

 Sachstand Baugebiet

 Pflanzflächen Rothofweg - Musterfläche
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Bürgerinformation 2020 - Tagesordnung

 Obertheres

 Sachstand Dorferneuerung – Umfeld Schule, Kindergarten, Sporthalle

 Sachstand Wasser/Kanalsanierung

 Sachstand Baugebiet

 Untertheres

 Sachstand Sanierung Brunnenstraße

 Sachstand Baugebiet

 Wagenhausen – Straßensanierung/Kreisstraße

 Wagenhausen Dorferneuerung

 Markierung auf Straßen
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Bürgerinformation 2020 - Tagesordnung

 Sonstiges

 Allianz Main & Hassberge

 Zone 30 in den Anliegerstraßen
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Haushalt 2020
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Haushalt 2020



Entwicklung Schuldenstand

Ansatz IST
Schuldenstand 01.01.2020 4.510.793,00 4.027.661,00
Kreditaufnahme 2020 500.000,00 500.000,00
Planmäßige Tilgung 2020 398.090,00 398.090,00
Schuldenstand 31.12.2020 4.129.571,00 4.129.571,00

Pro Einwohner 2020 1.511,00 Euro

Pro Einwohner 2019 1.474,00 Euro



Haushalt 2020 - Investitionsplan

Maßnahmen Ausgaben HHStelle 2019 Plan 2019 Ist 2020 2021 2022 2023

Gemeindeorgane, Erw.v.bewegl.Sachen 1.0000.9350 6.000

FFW, Erwerb v. bewegl. Sachen 1.1300.9350 10.000 7.554,18 2.000 10.000 10.000

FFW Gerätehaus Obertheres 1.1300.xxxx 70.000 103.043,11 5.000

FFW, Erwerb Feuerwehrfahrzeuge 1.1300.9357 335,02

FF Obertheres - Schlauchpflege 1.1300.9630 50.000 49.846,23

Heimatpflege, Ortseingangsschilder 1.3410.9450 25.000 0,00 25.000

Denkmalschutz, Maßnahmen 1.3650.9450 5.000 1.332,69 20.000 10.000 5.000 5.000

Spielplätze, Sanierungen 1.4600.9450 20.000 30.000 5.000 5.000 5.000

Kindergarten Obertheres 1.4640.9451

Kindergarten Untertheres (evtl. Umbau) 1.4640.9452 2.937,34 60.000 150.000

Kindergärten, Investitionszuschüsse 1.4640.9880 10.000 10.508,49 15.000



Haushalt 2020 - Investitionsplan

Sanierung Weitsprung und 100m Bahn 1.5601.9450

Fitnessgeräte Mehrgenerationen 1.5601.9450 15.000

Maintalhalle Untertheres (San. Wasserl.) 1.5651.9450 20.000 200.000

Obertheres Dorfzentrum u. Turnhalle 1.5652.94xx 1.300.000 1.423.018,57 1.130.000 100.000

Ruhebänke für Wanderwege 1.5800.9350 11.000

Buch, Abersfelder Str. Dorferneuerung 1.6151.9561 50.000 200.000 200.000

Obertheres, Dorferneuerung 1.6151.9562 50.000 50.000 450.000

Wagenhausen, Dorferneuerung 1.6151.9563 25.000 - 100.000 50.000

Erwerb von Bauland 1.6200.9320 200.000 370.858,38 300.000

eigene Grundstücke, Anliegerbeiträge 1.6200.9412 25.000

Wohnungsbauförderung, Förderprogramm 1.6200.9880 5.000 16.500,00 10.000 10.000 10.000 10.000

Förderprogramm Innerorts 1.6200.9881 25.000 25.000 25.000 25.000

Maßnahmen Ausgaben HHStelle 2019 Plan 2019 Ist 2020 2021 2022 2023



Haushalt 2020 - Investitionsplan

Sanierung Straßen und Gehwegen 1.6300.9501 100.000 100.000 100.000 100.000 100.000

Horhausen Sanierung OD 1.6300.9503 50.000 400.000 150.000

Untertheres, Sanierung Brunnenstraße 1.6300.9504 300.000 400.000 20.000

Baugebiet Sauleite II.2 1.6302.95xx 20.000

Untertheres, Gemeindestr. U. BG Ost 1.6304.95xx 5.000

Straßenbeleuchtung 1.6709.9400 50.000 100.000

Bedarfsanalyse Kanal Otheres u. Utheres 1.7000.9500 40.000 20.716,78 50.000

Buch, Abersfelder Str. Kanal 1.7000.9502 350.000

Untertheres, San. Brunnenstraße, Kanal 1.7000.9503 500.000 202.739,78 400.000

Obertheres, Sailershäuser Str., Kanal 1.7000.9504

Horhausen, Kanal 1.7000.9505 10.000 300.000

Maßnahmen Ausgaben HHStelle 2019 Plan 2019 Ist 2020 2021 2022 2023



Haushalt 2020 - Investitionsplan

Buch, Kläranlage 1.7000.9506 380.000 228.442,81 10.000

Wagenhausen, Entw.kanäle 1.7000.9507 10.000 100.000

AZV Raum Theres, Invest.umlage 1.7000.9830 210.000 206.886,00 600.000

Wertstoffhof 1.7201.9500 50.000 901,64 50.000

Friedhof, Bau 1.7500.9450 25.000 16.287,76 10.000 5.000 5.000 5.000

MZG Buch 1.7623.9450 200.000

MZG Horhausen, Hochbaumaßnahmen 1.7624.9401 35.515,73 15.000

Obertheres, Dorfgemeinschaftshaus 1.7628.9450 660.000 0,00 -

Bauhof, Arbeitsgeräte, Maschinen 1.7711.9352 10.000 10.264,73 25.000 10.000 10.000 10.000

Bauhof, Fuhrpark 1.7711.9357 15.000 0,00 20.000

Bauhof, Anliegerbeiträge 1.7711.9412 75.000

Maßnahmen Ausgaben HHStelle 2019 Plan 2019 Ist 2020 2021 2022 2023



Haushalt 2020 - Investitionsplan

Breitbandausbau 1.7910.9870 400.000 34.699,50 200.000 630.000

Horhausen, Wasser 1.8151.9500 - 350.000

Erschließung KFB - Trägerschaft

verschiedene Investitionen 16.000 21.052,49 34.000 100.000 100.000 100.000

Rücklagenzuführung 1.9101.9100 239.800 935.613,02 583.350 10.000 568.450 574.300

Tilgungen: 1.9121.9776 250.000 233.132,14 400.000 374.200 375.400 350.000

SUMME 5.025.800 3.932.186,39 4.356.350 4.459.200 1.603.850 1.544.300

Maßnahmen Ausgaben HHStelle 2019 Plan 2019 Ist 2020 2021 2022 2023



Haushalt 2020 - Einnahmen

Maßnahmen Einnahmen 2019 Plan 2019 Ist 2020 2021 2022 2023
Feuerwehr, Zuwendungen Freistaat 1.1300.3610 120.500 76.691,44 21.000

Kindergärten, Abrechnung Kirche 1.4640.3680 50.300 4.881,48 44.000
Obertheres Dorfzentrum u. Turnhalle 1.5652.3610 500.000 400.000,00 500.000 224.000 287.000

Obertheres, Dorfgemeinschaftsh. (ELER) 1.5652.3610 304.000
Veräußerung v. Grundstücken 1.6200.3400 50.000 50.000

Gemeindestr.u. Gehwege, Ersatz f. Strabs 1.6300.3610 11.022,00 11.000
Horhausen Sanierung OD 1.6300.3610 - 390.000

Obertheres, Sauleite, Erschl.beiträge 1.6302.3521 150.000
Straßenbeleuchtung 1.6709.3610 29.668,56 40.000

Kanal, Beiträge (u.a. AZV) 1.7000.3531 - 5.203,09 715.000 715.000 724.000
Untertheres, Brunnenstr. Entw.ant. LKR 1.7000.3620 123.000

Buch, Kläranlage 1.7000.3610 370.000 186.152,41 184.000
Wertstoffhof 1.7201.3620 5.000

Breitbandausbau 1.7910.3610 360.000 40.172,00 180.000 562.000
Horhausen, Wasser, Verb.beitrag 1.8151.356x 2.200,38 - 285.000

Sonstige Einnahmen 1.000 809,19 1.000 1.000 1.000 1.000
Regionalbudget, Förderung versch. 26.000

Entnahme aus der Rücklage 1.9101.3100 1.214.000 1.213.765,84 935.000 583.350 10.000 568.450
Kreditaufnahme 1.9121.3776 1.500.000 1.000.000,00 500.000 1.500.000

Zuführung vom Verwaltungshaushalt 1.9161.3000 724.000 825.000,00 437.350 458.850 451.850 454.850
Investitionspauschale (Bayern) 1.9000.3614 136.000 136.620,00 130.000 130.000 130.000 130.000

= freie Finanzspanne: 860.000 567.350 588.850 581.850 584.850



Horhausen

 Sachstand Aufstufung Gemeindeverbindungsstraße

 Sachstand Autobahnlärm

 Teilerneuerung Spielplatz

 Geschwindigkeitsmessung – Thereser Straße



Horhausen - Sachstand Aufstufung Gemeindeverbindungsstraße

 Was wurde bisher unternommen bzw. veranlasst?

 2017 - Antrag auf Aufstufung beim Landkreis Haßberge

 2017 – Antrag wird vom Landratsamt Haßberge zurückgewiesen

 2018 – Verkehrsbefragung

 Ergebnis der Verkehrsbefragung wurde dem Landratsamt mitgeteilt

 Landratsamt ruft mit Schreiben vom 17.04.2019 die Regierung von Unterfranken an und bittet um Überprüfung der
Einschätzung

 Gemeinde gibt nach Aufforderung durch die Regierung eine Stellungnahme mit Schreiben 23.07.2019 ab

Zwischenzeitlich

 Staatssekretär Gerhard Eck wird um Unterstützung gebeten

 Gespräch mit Herrn Staatssekretär Gerhard Eck und Herrn Dr. Fuchs (Staatl. Bauamt Schweinfurt) im Bayer. Staatsministerium des
Innern

 Unterstützung hinsichtlich des Aufstufungsantrages der Gemeinde

 Ersatz für entgangene Straßenausbaubeiträge auf Grund deren Wegfall



Horhausen - Sachstand Aufstufung Gemeindeverbindungsstraße

 Hinsichtlich des Antrages der Gemeinde auf Aufstufung der
Gemeindeverbindungsstraße hat die Regierung von Unterfranken eine Prüfung
vorgenommen und dem Landratsamt Haßberge vorgelegt.

 Die Gemeinde Theres hat von der Regierung eine Kopie des Schreibens am
28.10.2019 erhalten

Hier der original Wortlaut der Regierung von Unterfranken Als Ergebnis lässt
sich folgendes feststellen:

1. Verbindung von Dampfach über Horhausen bis zur Anbindung an die
Staatsstraße 2426
Auf Grund der bestehenden Netzlage der Gemeindeverbindungsstraße und der
Verkehrsbedeutung (überwiegend örtlicher Verkehr) ist unsere Ansicht nach die
Aufstufung zur Kreisstraße nicht begründbar und die Gemeindeverbindungsstraße
richtig klassifiziert.



Horhausen - Sachstand Aufstufung Gemeindeverbindungsstraße

2. Verbindung von Wonfurt zur Staatsstraße 2426
Aufgrund der Netzlage dieser Straßenverbindung und der Verkehrsbedeutung
(überwiegend überörtlicher Kreisstraßenverkehr) wäre nach unserer Ansicht
die Aufstufung der bestehenden Gemeindeverbindungsstraße zur Kreisstraße
sachgerecht.

Der betrachtete Straßenabschnitt erfüllt zusammen mit dem vorhandenen
überörtlichen Verkehrsnetz die Netzfunktion einer Kreisstraße. Die Straße ist

an beiden Enden an eine Staatsstraße angebunden. Das Straßennetz würd
somit im Gebiet der Gemeinden Theres und Wonfurt sinnvoll umgestaltet.



Horhausen - Sachstand Aufstufung Gemeindeverbindungsstraße

Wie ist der derzeitige Sachstand?

 Gemeinde will die Einstufung der Gemeindeverbindungsstraße sowie das
Ergebnis der Prüfung der Regierung von Unterfranken juristisch prüfen
lassen.

 Ein Fachanwalt für Verwaltungsrecht wurde kontaktiert.

 Ergebnis bleibt abzuwarten und wird anschließend veröffentlicht.



Horhausen - Sachstand Autobahnlärm

Was wurde bisher unternommen bzw. veranlasst?

 2012 – Ortstermin mit dem Leiter der Außenstelle der Autobahndirektion Nordbayern, Herrn
Ehmke. An diesem Ortstermin nahmen auch zahlreiche Bürger aus Horhausen sowie
Gemeinderäte teil.

 Ziel war eine Verlängerung der Lärmschutzwand insbesondere im Bereich der Auf- und Abfahrt
sowie nach der Park- und Rastanlage in Richtung Schweinfurt zu erwirken.

 2013 – Antwort der ABD-Nordbayern: keine zusätzlichen Maßnahmen zum Lärmschutz da die
errechneten Beurteilungspegel unter den Grenzwerten liegen.

 2014/2015 – Frau Dorothee Bär, MdB und damalige Parlamentarische Staatssekretärin beim
Bundesminister für Verkehr, wurde um Unterstützung gebeten. Ebenso Herr MdL Steffen Vogel
sowie MdL und Staatssekretär Gerhard Eck.

 Rückantwort mit Verweis auf die gesetzlichen Vorgaben

 2015 – Ortstermin mit Frau Dorothee Bär sowie Frau Schäfer (fachliche Begleitung)

 Ebenfalls 2015 fand ein gemeinsamer Termin in Horhausen mit Frau Bär sowie dem Präsidenten
der Autobahndirektion Nordbayern, Herrn Pirner, statt.

 Gemeinde wünsche sich ein Maßnahmenbündel (Flüsterasphalt, Verlängerung der Lärmschutzwand,
Geschwindigkeitsreduzierung, ggf. Umbinden der Steuerkabel entlang der BAB)

 2016 erfolgte die Sanierung des Fahrbahnbelages von der Anschlussstelle Horhausen bis
Schweinfurt in beiden Richtungen im Rahmen eines Pilotprojektes



Horhausen - Sachstand Autobahnlärm

 Die Erwartungen aber auch die Hoffnungen der Bevölkerung in die Lärmsanierungsmaßnahme,
insbesondere der Bürger von Horhausen, war sehr groß, ebenso aber leider auch die Enttäuschung.

 Die Enttäuschung traf Bevölkerung wie Bürgermeister, Gemeinderat und Verwaltung
gleichermaßen.

 2018 – Autobahndirektion wurde erneut angeschrieben und gebeten das Gutachten über die
Vorbeifahrtsmessungen zu übersenden.

 Da das Projekt noch nicht abgeschlossen kann das Gutachten nicht zur Verfügung gestellt werden

 Ein Zwischenbericht wurde vorgelegt – dieser spiegelt jedoch nicht die Wahrnehmung der Bevölkerung
wieder

 12/2018 erfolgte eine Erstberatung durch einen Fachanwalt

 Bestandskraft Planfeststellungsbeschluss

 Private Messungen in rechtlicher Hinsicht nicht verwertbar

 Für Erweiterung der Lärmschutzwand sei ein Plangenehmigungsverfahren zur Planänderung erforderlich

 Gutachter sollte bestellt werden: Messung und Berechnung

 Akteneinsicht bei der Regierung von Unterfranken oder Staatsarchiv

 Bewertung der Akteneinsicht



Horhausen - Sachstand Autobahnlärm

 2019 Juristische Beratung durch einen weitern Fachanwalt

 2020 Gemeinde beauftragt Fachbüro mit Lärmmessungen und Lärmberechnungen

 Ergebnis wird in Kürze vorliegen

 Kleine Arbeitsgruppe

 Bürgermeister, Matthias Schneider

 Gemeinderat Mario Dorsch und

 Norbert Bähr

wird das weitere Vorgehen gemeinsam mit dem Fachbüro absprechen. Der Gemeinderat
und die Bürger/innen von Horhausen werden kontinuierlich über den Sachstand informiert
werden.



Horhausen – Teilerneuerung Spielplatz

 Im Sommer 2020 wurde der Spielplatz in Horhausen in Teilen saniert.

 Mit der Teilsanierung wurde „ContaPo Spielplätze“ aus Bamberg
beauftragt.

 Nach vorausgehenden Treffen mit Eltern und der ausführenden Firma
wurde das erarbeitete Konzept mit Unterstützung des gemeindlichen
Bauhofs in die Tat umgesetzt.

 Die Gesamtkosten wurden mit 27.000,00 Euro veranschlagt.

 Die Gemeinde wünscht den Kindern und Eltern viel Spaß mit der
neugestalteten Anlage.



Horhausen – Teilerneuerung Spielplatz



Horhausen – Geschwindigkeitsreduzierung
Geschwindigkeitsmessung
Thereser Straße – Höhe Bushaltestelle

Für die Ortsdurchfahrt Horhausen wird eine Geschwindigkeitsreduzierung auf
30km/h gewünscht:

 Die von der Tiefbauverwaltung im Auftrag der Gemeinde Theres in der Zeit vom 02. –
09.09.2020 durchgeführte Geschwindigkeitsmessung ergab eine V 85 % von 53 km/h.

 Das heißt, 85 Prozent aller Verkehrsteilnehmer fahren maximal 53 km/h und
langsamer.

Landratsamt und Polizei wurden um Bewertung der Sachlage gebeten

 Nach Rücksprache mit der Polizeiinspektion Haßfurt ist dieser Streckenabschnitt in
den vergangenen Jahren nicht unfallauffällig gewesen.



Horhausen – Geschwindigkeitsreduzierung
Geschwindigkeitsmessung
Thereser Straße – Höhe Bushaltestelle

 Aufgrund der durchgeführten Verkehrszählung, der Überprüfung der Unfallzahlen
sowie der örtlichen Gegebenheiten (Gewerbe-, Wohnnutzung) gibt es für eine
Geschwindigkeitsreduzierung der Ortsdurchfahrt Horhausen auf Tempo 30 km/h
nach der StVO keine Anordnungsgrundlage. Auf eventuelle Straßenschäden ist mit
VZ 101 StVO und dem ZZ 1007-34 StVO (Straßenschäden) hinzuweisen.

 Die Beschilderung der Bushaltestelle im Ortseingangsbereich von Horhausen, aus
Fahrtrichtung Wonfurt kommend, sollte wie anlässlich der Ortseinsicht besprochen,
mit VZ 136 StVO und dem ZZ „Schulbus“ vorgenommen werden.

 Aufgrund dieser Beschilderung ist der Verkehrsteilnehmer verpflichtet, seine
Geschwindigkeit eigenverantwortlich den örtlichen Gegebenheiten anzupassen, wobei
z.B. 30 km/h im konkreten Fall bereits zu schnell sein könnte.



Horhausen – Geschwindigkeitsreduzierung
Geschwindigkeitsmessung
Thereser Straße – Höhe Bushaltestelle

 Eine generelle Anordnung von Tempo 30 im Bereich von Bushaltestellen ist nach
der StVO nicht zulässig.

So die Stellungnahme der Verkehrsbehörde des LRA Haßberge.



Buch

 Sachstand Dorferneuerung

 Sachstand Wasser/Kanalsanierung

 Sachstand Baugebiet

 Pflanzflächen Rothofweg - Musterfläche



Buch – Sachstand Dorferneuerung

 Hinsichtlich der Dorferneuerung in Obertheres und Buch hat die Gemeinde
die erforderliche Kostenvereinbarung mit dem Verband für ländliche
Entwicklung getroffen.

 Die Kosten für die Dorferneuerungsmaßnahme wurden auf ca. 612.900,00
Euro geschätzt.

 Der gemeindliche Anteil liegt bei ca. 184.000,00 Euro.
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Buch – Sachstand Kanalsanierung

Bevor die Dorferneuerung starten kann, müssen folgende Maßnahmen ergriffen
werden:

 Sanierung des Hauptkanal mit Hausanschlüssen – Kanal marode - Fremdwasser

 Zuständig Gemeinde.

 Entwässerung Außeneinzugsgebiete

 Drainagen von umliegenden landwirtschaftlichen Flächen entwässern ebenfalls über
den Ortskanal.

 Drainagenentwässerung/Fremdwasser überschwemmt Kläranlage.

 Es kommt zu „Verkalkungen“ und Ablagerungen in der Kläranlage.

 Trennung ist notwendig!

 Sanierung der Hauptwasserleitung mit Hausanschlüsse bis zur Wasseruhr

 Zuständig: Wasserzweckverband

 Das Büro Alka, Haßfurt, erstellt derzeit ein Sanierungs- und
Entwässerungskonzept für die Wasser- und Abwassereinrichtung.



Buch – Sachstand Kanalsanierung

Wo Fremdwasser eintritt, kann auch Schmutzwasser austreten!Fachgerechter Anschluss?



Buch – Baugebiet „Bergwiese“



Buch – Baugebiet „Bergwiese“

 Gemeinde hat eine Teilfläche zur Erweiterung des Baugebietes „Bergwiese“ erworben.

 Bisher gibt es eine (1) konkrete Anfrage nach einem Bauplatz in diesem Bereich!

 Für diese Fläche gibt es einen rechtsgültigen Flächennutzungsplan.

 Wie geht es weiter?

 Aufstellungsbeschluss notwendig.

 Ingenieurbüro muss mit der Erstellung des Bebauungsplans beauftragt werden.

 Auf Grundlage des Flächennutzungsplans muss ein Bebauungsplan erstellt werden.

 Entwurf Bebauungsplan

 Anhörung Träger öffentlicher Belange

 Naturschutz, Wasserrecht…

 Dauer ca. 1 Jahr

 Satzung muss verabschiedet werden.

 Ingenieurbüro muss mit der Planung der Erschließung beauftragt werden.

 Planung

 Ausschreibung

 Vergabe

 Baubeginn?



Buch – Pflanzflächen Rothofweg - Musterfläche

 In der letzten Bürgerversammlung wurde kontrovers über den Zustand
der Pflanzflächen im Rothofweg diskutiert.

 Zu diesem Thema hat der Bürgermeister den Kreisfachberater
beratend hinzugezogen.

 Grundsätzlich sollten die Grünflächen wieder angepflanzt werden.

 Neben geeigneten, kleinkronigen Bäumen sollen auch Blühpflanzen
angelegt werden. Beide sind ideal für Bienen geeignet.

 Kürzlich wurde eine Musterfläche hergestellt.



Buch – Spielplatz – Erneuerung?

 Der Spielplatz ist trotz ständiger Betreuung durch den
gemeindlichen Bauhof in die Jahre gekommen.

 Eine Ertüchtigung könnte in 2021 erfolgen.

 Gerne möchte ich gemeinsam mit den Kindern (und Eltern) ein
Konzept für die Ertüchtigung erarbeiten.

 Doch leider sind größere Treffen derzeit nicht möglich.

 Vielleicht müssen wir auch hier einen anderen Wege gehen:

 Wie wäre es, wenn Ihr, die Kinder, eure Wünsche

 malerisch

 zeichnerisch

 Schriftlich

an die Gemeinde leitet?

 Ich bin gespannt und freu mich schon auf eure Vorschläge 

Liebe Kinder und Eltern!



Aus der letzten Bürgerversammlung

 Dorferneuerung: siehe Ausführungen

 Obere Gasse: Bruchsteinmauer – wird durch Bauhof saniert

 Untere Gasse: Schachtdeckel an der Einmündung zur HAS 4

 Bauplätze: Erschließung wird geplant

 Defektes Pflaster in OD wird durch Bauhof getauscht – noch nicht abgeschlossen
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Bürgerversammlungen Obertheres

 Sachstand Dorferneuerung – Umfeld Schule, Kindergarten, Sporthalle

 Sachstand Wasser/Kanalsanierung

 Sachstand Baugebiet

 Seniorenwohnen – Quartierskonzept Viehhof
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Obertheres – Sachstand Dorferneuerung

 Wie in Buch wurde die Kostenvereinbarung zwischen dem
Verband für ländliche Entwicklung und der Gemeinde Theres
getroffen.

 Die Umsetzung wird in mehreren Bauabschnitten (BA) erfolgen.

 BA 1 Zufahrt Sporthalle, Festplatz und Schulhof

 BA 2 Parkplatz, Straße, Gehweg Alice-von-Swaine-Straße

 Für den Bauabschnitt 1 wird eine Fläche von über 5000qm
aufgewertet.
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Obertheres – Sachstand Dorferneuerung

 Im Bauabschnitt 2 kommt der Bereich „Alice-von-Swaine-Straße“
mit 2.500qm hinzu.

 Derzeit wird die Ausschreibung vorbereitet

 Baubeginn ist für März/April 2021 vorgesehen

 Planung und Planungsgebiet siehe Anlage auf der Webseite zur
Bürgerinfo
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Dorferneuerung Obertheres und Buch –
Kostenvereinbarung
Anteil der Gemeinde/VG an den Gesamtkosten

Wo Was Kosten Sonstiges

Buch DE, Haag, Abersfelder Str. 251.630,00 €

Obertheres Vorplatz/Zufahrt Sporthalle 49.140,00 €

Obertheres Spiel- und Sportflächen 29.190,00 €

Obertheres Parkplätze, Straße 113.030,00 € geschoben

Obertheres für Schule (VG) Schulhof 252.180,00 € VG

Zwischensumme 695.170,00 €

Voraussichtlicher VLE-Beitrag 113.080,00 €

Summe Anteil Gemeinde/VG 808.250,00 €

Voraussichtliche Gesamtkosten 1.749.500,00 €



Obertheres – Sachstand Dorferneuerung

Abbruch alte Sporthalle

 Vor Beginn der Dorferneuerungsmaßnahme muss
die alte Sporthalle abgebrochen werden.

 Hierzu wurde ein Büro mit der
Schadstoffbewertung beauftragt.

 Im Anschluss erfolgt die Ausschreibung und
Vergabe der Abbrucharbeiten.
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Obertheres – Erschließung von Bauland

 Die Nachfrage nach Bauland in unserer Gemeinde hält noch immer an.

 Der Gemeinderat hat daher entschieden, weitere Bauplätze zu erschließen.

 Die Erschließung erfolgt wie zuletzt in Obertheres über einen Erschließungsträger.

 Die Gemeinde vermarktet die Grundstücke selbst.

 In Kürze erfolgen die Verträge mit dem Erschließungsträger.

 Es folgt dann die Erschließungsplanung und Umsetzung.

 Wir hoffen ab 2022/23 Grundstücke für Bauwillige anbieten zu können.

 Hierfür liegen schon zahlreiche Anfragen von Interessenten vor.
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Obertheres – Seniorenwohnen - Viehhof

 Hinsichtlich Seniorenwohnen fanden mehrere Termine insbesondere mit

 Caritas zum Thema ambulant betreute Wohngemeinschaft, analog St.
Martha Knetzgau sowie

 Mit Bauträgern/Investoren hinsichtlich Seniorenwohnanlage,
barrierefreies Wohnen, statt.

Gerne möchte ich die Bevölkerung, wenn es wieder möglich ist, über den Stand
näher informieren.

Wichtig für die weitere Planung wäre insbesondere zu wissen, welchen Bedarf
die Bevölkerung von Theres für sich selbst sieht?

Ich bin sehr zuversichtlich, dass es uns gelingen wird, ein schlüssiges Konzept
für den Bedarf vor Ort zu entwickeln. Ich zähle daher auf IHRE Mithilfe und
Unterstützung!
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Aus der letzten Bürgerversammlung

 Seniorenwohnen – in Bearbeitung

 Willkommensschilder – Antrag einer Bürgerin

 Optimierung der Homepage für Smartphone

 Friedhof Obertheres

 Beschattung – Sonnensegel?

 WC – barrierefrei?

 Wegebau wie in Untertheres?
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Bürgerinfo Untertheres

 Sachstand Sanierung Brunnenstraße

 Sachstand Baugebiet

 Wagenhausen – Straßensanierung/Kreisstraße

 Wagenhausen Dorferneuerung
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Untertheres
Sachstand Sanierung Brunnenstraße

 Die Sanierung der Brunnenstraße hat sich bedauerlicherweise
verzögert.

 Der Umfang der Maßnahme insbesondere aber die örtlichen
Gegebenheiten waren ausschlaggebend.

 Im Mitteilungsblatt 07/2020 wurde auf die Verzögerung
bereits hingewiesen.

 Dennoch geht die Maßnahme dem Ende entgegen.

 Mittlerweile sind die Asphaltarbeiten annähernd
abgeschlossen.
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Untertheres
Sachstand Sanierung Brunnenstraße

 Im Nachgang werden die Grünanlagen in der
Brunnenstraße aufgewertet.

 Vorstellbar wäre die dortige Zisterne mittels
Schwengelpumpe nutzbar zu machen.

 Ebenso wäre ein Wasserlauf denkbar.

 Die Umsetzung bzw. Tauglichkeit muss jedoch noch
geprüft werden.
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Erschließung von Bauland

 Die Verhandlungen zum Grunderwerb gestaltet sich zunehmend schwierig.

 Dennoch konnte nun ein Teilerwerb vollzogen werden.

 Wie in Obertheres erfolgt die Erschließung über Erschließungsträgerschaft.

 Umfang der Erschließung – Siehe Anlage auf der Webseite zur Bürgerinfo.
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Aus der letzten Bürgerversammlung

 Die Fahrbahnmarkierungen am Radweg wurden aufgebracht.

 Querungshilfe – Antrag an Staatliches Bauamt –

 Bedarf nicht erkannt.

 Weitere Absprachen mit Staatl. Bauamt notwendig.

 Info aus Gemeinderatssitzungen im MiBla

 Erschließung Bauland

 Erschließung Gewerbegebiet
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Wagenhausen - Sanierung der Kreisstraße

 In Wagenhausen wurde im Zuge der Dorferneuerung sowie der Sanierung der dortigen
Kreisstraße eine Kanalbefahrung vorgenommen.

 Der Landkreis Haßberge hat für den Bereich der Ortsdurchfahrt, welche in seinem
Zuständigkeitsbereich liegt eine Entwufsplanung vorgelegt.

 Die Entwurfsplanung sieht vor, einen Gehweg in Wagenhausen zu errichten.

 Mit den Grundstückseigentümer konnten hierzu erfolgreiche Gespräche geführt
werden. Hierfür danke ich nochmals sehr herzlich.

 Es ist geplant, die Dorferneuerung mit der Straßensanierung zu kombinieren.

 Ebenso muss die Entwässerung, insbesondere das Außeneinzugsgebiet einer konkreten
Planung sowie Wasserrechtlichen Betrachtung unterzogen werden
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Wagenhausen - Sanierung der Kreisstraße

 Die aufgezeigten Maßnahmen sind in der Umsetzung nicht einfach und
erfordern eine gute Vorplanung.

 Dennoch kann schon heute gesagt werden, dass es auch hier zu
Beeinträchtigungen der Bevölkerung kommen wird.

 Neben der Straßensanierung erfolgt:

 Erneuerung der Entwässerung der Kleinkläranlagen sowie des Oberflächenwassers.

 Erneuerung der Wasserleitung im Bereich der Kreisstraße durch den Wasserzweckverband.

 Ziel ist es Glasfaser bis ins Haus zu verlegen (FTTH).

 Ebenso wird der Stromversorger mit einbezogen.
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Dorferneuerung Wagenhausen

 Wenn es die Umstände wieder erlauben, so wollen wir uns
gemeinsam mit den Einwohnern von Wagenhausen
zusammensetzen um die Projekte der Dorferneuerung
anzugehen.

 Folgende Projekte wurden durch die Bevölkerung priorisiert:
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Wagenhausen – Prioritäten der Dorferneuerung
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 Schaffung einer Dorfmitte als
Treffpunkt für Jung und Alt durch
Sanierung eines Erdkellers



Wagenhausen – Prioritäten der Dorferneuerung
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 Neugestaltung der Ortsdurchfahrt, Verbesserung der
Oberflächenentwässerung, Austausch der
Wasserleitung aus Gussrohr, Sitzmöglichkeiten.

 Derzeit erfolgt die Entwurfsplanung zur Gestaltung
der Ortsdurchfahrt durch die Tiefbauverwaltung des
Landkreis Haßberge.

 Siehe Anlage auf der Webseite zur Bürgerinfo



Wagenhausen – Prioritäten der Dorferneuerung
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 Bushaltestelle für Schulkinder



Sonstiges

 Allianz Main & Hassberge

 Zone 30 in den Anliegerstraßen
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Sonstiges – Allianz Main und Hassberge

 Im Rahmen des sog. Regionalbudgets konnten viele kleinere Projekte auch in unserer
Gemeinde verwirklicht werden:

 Willkommensschilder/Ortseingangsschilder – alle Ortsteile

 Bestuhlung für Mehrzweckräume - Obertheres

 Seniorensportgeräte – Obertheres

 Ruhebänke – Gemeindebereich

 Picknick-Zone am Main

 Dorfgemeinschaftsplatz - Horhausen am Sportplatz

 Gesamtumfang der Maßnahmen: 55.805,88 Euro

 Förderung durch Allianz und ALE 37.385,79 Euro

 Eigenanteil Vereine, Gemeinde: 18.420,09 Euro
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Maßnahmen – Regionalbudget
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Picknick-Zone am Main Ruhebänke für Gemeindebereich Willkommensschilder



Allianz Main & Hassberge
Regionalbudget 2021
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Auch 2021 wird sich die Allianz Main & Hassberge um Fördermittel aus dem
Regionalbudget bemühen. Derzeit läuft der Förderaufruf. Vereine und
Institutionen können sich mit geeigneten Projekten bewerben.

Mit insgesamt 100.000 Euro können damit voraussichtlich im Jahr 2021
Kleinprojekte in den Kommunen Gädheim, Theres, Wonfurt, Haßfurt und
Königsberg gefördert werden – vorbehaltlich der noch ausstehenden Bewilligung
durch das ALE.

Mehr Infos unter:
https://mainundhassberge.de/projektuebersicht/regionalbudget/



Sonstiges – Zone 30 km/h

 Die Verwaltung bereitet derzeit die Einführung von 30km/h –Zonen im
Gemeindegebiet vor.

 Die notwendigen Schilder wurden bereits beschafft.

 Zone 30 ist in den Anliegerstraßen möglich

 Nicht in Ortsdurchfahrten

 Für Ortsdurchfahrten gelten bestimmte Regeln – siehe Ausführungen
Horhausen

 Die Umsetzung ist für Jan/Feb. 2021 geplant.
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Weitere, anstehende Projekte in den nächsten Jahren

 Kanalsanierungsmaßnahmen – Gemeinde

 Sanierungsmaßnahmen – Abwasserzweckverband

 Verbesserungsbeiträge für Abwasseranlagen

 Sanierung, Straßen und Gehwege in den Ortsteilen

Bestandsaufnahme Ausschreibung



Kanalsanierung im Gemeindegebiet
Kanalnetz der Gemeinde - Ortsnetz

Ortsteil Länge Art

Buch 3372m Mischsystem

Horhausen 2190m Mischsystem

Obertheres 15264m Trennsystem

Untertheres 7273m Mischsystem/
Trennsystem im Baugebiet Wengert und
Oskar-Brückner-Ring

Gesamt: 28.099m

In der Gemeinde haben wir unterschiedliche Kanalsystem:

Trennsystem:
Es gibt einen Kanal für Schmutzwasser und einen Kanal für Oberflächenwasser.

Mischsystem:
Nur einen Kanal für Schmutz- und Oberflächenwasser.



Kanalsanierung im Gemeindegebiet
Verbesserungsbeiträge

 2017 wurde in folgenden Straßen der Kanal mit TV-Kamera befahren:

 Peter-Wagner-Straße

 Linsensgasse

 Am Bändlein

 Kahlberg und

 Brünnweg

 Das Ergebnis war niederschmetternd!

 Nicht fachgerechte Hausanschlüsse

 Bruch der Kanalleitung (Scherbenbildung)

 Undichtigkeiten, Setzungen etc.

 Die Kosten für die Erneuerung werden derzeit auf über 1,6 Mio. Euro geschätzt.



Kanalsanierung im Gemeindegebiet
Verbesserungsbeiträge
Projekt Kosten Förderung

Sanierung Kläranlage Buch 713.698,66 370.000,00

Sanierung Kanal OD Horhausen (350.000,00)

Sanierung Brunnen-/Ölgartenstraße (615.000,00)

Sanierung Ortsnetz Buch – DE Kosten werden derzeit ermittelt

Zwischensumme: ca. 1.678.698,66 Euro (ohne Buch)

Sanierung Kanal Obertheres
5 Straßenzüge

(1.665.000,00)



Maßnahmen Abwasserzweckverband (AZV)

Projekt Kostenschätzung Ausführungsjahr

Sandfang am RÜB Horhausen 120.000,00 2019

Maindüker bei Mainbrücke Horhausen 400.000,00 € 2019

Erneuerung Pumpwerk (850.000,00 €) Nach Brückenbau

Erweiterung Stauraumkanal
Untertheres II

(730.000,00 €) 2021/22

Umbau Stauraumkanal
Untertheres II zum RÜB

(250.000,00 €) 2021/22

Summe ca. : (2.350.000€)

Gemeinden werden über Umlage an den Kosten beteiligt



Kanalsanierung im Gemeindegebiet
Verbesserungsbeiträge

Auf Grund der umfangreichen Erneuerungsmaßnahmen im Bereich Abwasser, ist
vorgesehen, diese Kosten über Verbesserungsbeiträge abzurechnen.

Dies Trifft die Kosten für Erneuerungen des Ortsnetzes wie die Kosten für Maßnahmen
des AZV.

Vorab gilt es jedoch den Umfang – welche Maßnahmen können über
Verbesserungsbeiträge abgerechnet werden – festzustellen und genau zu beschreiben.

Mit der Erstellung der erforderlichen Satzung wird ein Fachbüro beauftragt.

Gemeinderat und Grundstückseigentümer werden nach vorliegen aller Informationen
über das weitere Vorgehen informiert.



Kanalsanierung im Gemeindegebiet
Verbesserungsbeiträge

 Der Erneuerungs- und Sanierungsumfang ist enorm.

 Es wurde bisher nur der dargestellte Bereich befahren und bewertet.

 Wir kennen daher noch nicht den ganzen Sanierungsumfang in der Gemeinde.

 Wie sieht es in den anderen Kanäle aus?

 Der Gemeinderat muss sich im klaren sein, welche Strategie er fahren will!

 Bürgermeister und Verwaltung können nur die Grundlagen liefern.



Kanalsanierung im Gemeindegebiet
Richtlinien für Zuwendungen zu
wasserwirtschaftlichen Vorhaben (RZWas)

 Die Verwaltung prüft gerade, ob und unter welchen Umständen es möglich ist, eine
Förderung gem. RZWas zu erlangen.

 Das Berechnungsverfahren ist nicht einfach und schwer zu erklären.

 Um jedoch in den Genuss dieser Förderung zu kommen, hätte die Gemeinde
zurückliegend, seit 1993 mindestens 6,3 Mio. Euro in die Sanierung der bestehenden
Abwasserentsorgung investieren müssen.

 Fest steht schon heute, dass es ein finanzieller Kraftakt werden wird.



Schlusswort

Das war die Bürgerinfo 2020.

Auch wenn am Ende mit der Kanalsanierung nochmals dicke Bretter in den
nächsten Jahen zu bohren sind, können wir mit dem bisher erreichten sehr
zufrieden sein. Wir dürfen jedoch vor den Aufgaben und Herausforderungen nicht
die Augen verschließen. Gilt es doch die Infrastruktur auch für die kommenden
Generationen zu erhalten und zu erneuern. Oder, wie der Spruch so schön sagt:

„Die eine Generation baut die Straße, auf der die nächste fährt“

Packen wir es also weiter an!

Wir alle fahren auf der Straße, welche unsere Vorfahren gebaut haben.
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Schlusswort
Ich wünsche Ihnen im Hinblick auf die vielen Unwägbarkeiten der
kommenden Wochen alles Gute, die erforderliche Geduld, Gelassenheit und
das notwendige Durchhaltevermögen in beschwerlichen Zeiten.

Hoffen wir alle, dass wir bald auch wieder gemeinsam feiern können, wie wir
es gewohnt sind. Uns allen fehlen die vielen netten Begegnungen bei unseren
schönen Festlichkeiten, Kirchweihen und bei sonstigen Veranstaltungen in
unserer Gemeinde.

Zu guter Letzt wünsche ich Ihnen eine ruhige und besinnliche Adventszeit
und frohe Weihnachten im Kreise lieber Menschen.

Schöne Grüße aus dem Rathaus und bleiben Sie gesund!

Ihr

Matthias Schneider
Erster Bürgermeister
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